
64

ISSN 2072-8387 Вестник МГОУ. Серия: Физика-Математика 2015 / № 1

 

Трегулов В.В.7 

Рязанский государственный университет имени С.А. Есенина 

ОСОБЕННОСТИ СТРУКТУРЫ ПЛЕНОК ПОРИСТОГО КРЕМНИЯ       
С РАЗВИТОЙ ПОВЕРХНОСТЬЮ 

Аннотация. Представлены результаты исследования структуры пленки пористого 
кремния, сформированной методом электрохимического травления на поверхности 
текстурированной кремниевой монокристаллической подложки. Установлено, что 
обработка пленки пористого кремния в водном растворе HF способствует формированию 
развитой поверхности. Исследуемая пленка состоит из слоев, различающихся размерами 
кремниевых кристаллитов и химическим составом.  
Ключевые слова: пористый кремний, поверхность, комбинационное рассеяние света, 
фотолюминесценция. 
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FEATURES OF THE STRUCTURE OF POROUS SILICON FILMS   
WITH DEVELOPED SURFACE  

Abstract. The research results of the structure of the porous silicon film, formed by 
electrochemical etching method on the textured surface of the monocrystalline silicon 
substrate are presented. It has been established that, treatment of the porous silicon film in an 
aqueous solution of HF, promotes formation of developed surface. The investigated film 
consists of layers with different silicon crystallite size and chemical composition. 
Key words: porous silicon, surface, The Raman scattering of light, photoluminescence. 
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